



Se acentúa sequía en 58% del país

Presas en Sonora estaban a 49.1 por ciento de llenado en marzo del año pasado; hoy están en 19.9

ANGÉLICA ENCISO L.

La sequía en el país va en aumento y actualmente sólo 27.37 por ciento del territorio nacional está en condiciones normales, ya que 58.17 padece escasez de agua desde moderada hasta excepcional, mientras 14.46 presente características anormalmente secas, reportó el Monitor de Sequía del Servicio Meteorológico Nacional (SMN).

El nivel de las principales presas de uso agrícola va a la baja, sobre

todo en Sonora y Sinaloa, donde se acercan a 10 y 15 por ciento, límites mínimos recomendables. En Sonora tienen 14.9 por ciento, mientras en marzo del año anterior estaban a 49.1 por ciento de llenado, y en Sinaloa apenas llegan a 16.7 por ciento, contra 42.5 por ciento de 2023, indicó en un análisis el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas.

Apuntó que las principales presas de uso agrícola de siete entidades (94 embalses de Sinaloa, Sonora, Tamaulipas, Jalisco, Michoacán, Guanajuato y Chihuahua) tienen

un almacenamiento a la baja; se encuentran a 34.8 por ciento de su capacidad, cuando el año pasado estaban a 54.4 por ciento.

El Monitor del SMN dio cuenta de que durante la primera quincena de marzo hubo incremento de las zonas con sequía de extrema a excepcional en la zona limítrofe entre Chihuahua y Sinaloa, en Hidalgo y el norte de Veracruz; la sequía de severa a extrema se elevó en Tamaulipas y Puebla, y sumada a una circulación anticiclónica en niveles medios de la atmósfera, ocasionó ambiente caluroso y poca probabilidad de lluvias sobre la mayor parte del territorio nacional.

Precisó que al 15 de marzo, la sequía se elevó 1.53 por ciento para abarcar 58.17 por ciento del territorio nacional. Sólo la península de

Baja California y Colima tienen el 100 por ciento de su territorio libre de sequía. En contraste, Chihuahua, Ciudad de México, Guanajuato, Hidalgo, estado de México, Morelos, Querétaro, Sinaloa y Tabasco tienen sequía en todo su territorio.

La sequía excepcional afecta a Chihuahua, Durango, Hidalgo y Querétaro con al menos un tercio de su territorio en esa condición, indicó el reporte.

Mencionó que en ese periodo hubo lluvias en regiones puntuales de Baja California, Nuevo León, Tamaulipas, Puebla, Oaxaca y Península de Yucatán. Las lluvias que se presentaron llevaron a una reducción de áreas con sequía de severa a extrema en la parte central de Oaxaca y de condiciones anormalmente secas en la Península de Yucatán.